
 

 

 
CONSEJO ACADÉMICO 

Sesión ordinaria Acta No. 17 
Fecha: 01 octubre de 2020 Hora inicio: 08:00 A.M 
Realiza el acta: Jessica Andrea Agudelo Vélez 
Secretaria del Consejo del Académico  

Lugar: Medellín  
Virtual - Microsoft Teams 

 
ASISTENTES 

No. Nombre Calidad 
1 Jasson Alberto De La Rosa Rector – Presidente 
2 Jorge Alberto Gómez López Vicerrector Académico  
3 Orlando Betancur Muñoz Coordinador Facultad Ciencias Administrativas 
4 Esteban Zapata Trejos Coordinador Facultad de Ingeniería y Ciencias 

Agropecuarias 
5 Hermes Jaime Gutiérrez 

Piedrahita 
Coordinador Facultad Ciencias Básicas y 
Humanidades  

6 Rubén Darío Vásquez 
Salazar 

Representante de los profesores 

7 Juan Diego Rico Urrego Representante de los estudiantes 
8 Jessica Andrea Agudelo 

Vélez 
Secretaria 

 
NO ASISTENTES 

Nombre Calidad 
N/A N/A 

 
INVITADOS 

Nombre Calidad 
Juan José Torres Ramírez Vicerrector de Extensión. 
Jhonatan Arroyave Jaramillo Director de Tecnología. 
Érika Patiño Álvarez  Asesora de Vicerrectoría Académica. 
Cesar Felipe Henao Villa Docente – Presenta proyecto de programa de 

Ingeniería de Software y Ciencias de Datos.  
 

ORDEN DEL DÍA 
1 Verificación del quórum y aprobación del orden del día. 

2 Aprobación de actas de sesiones anteriores: Acta No. 14, Acta No. 15, Acta No. 
16. 

3 Presentación de informe académico. 



 

 

4 Presentación de la proyección del programa de Ingeniería en Software y Ciencia 
de Datos. 

5 Proposiciones y Varios. 
 
 
DESARROLLO 
La secretaria del Consejo Académico, doctora Jessica Andrea Agudelo, envió 
citación por medio del correo electrónico, a todos los miembros del Consejo 
Académico, a sesión ordinaria a realizarse de manera virtual el 01 de octubre de 
2020, indicando: “Dando alcance a lo dispuesto por el artículo 38 del Acuerdo No. 
067 del 12 de diciembre de 2019, correspondiente al Estatuto General de la 
Institución Universitaria Digital de Antioquia – IU DIGITAL- por convocatoria del 
señor Rector se procede a citar a sesión ordinaria del Consejo Académico a 
realizarse de manera virtual, en virtud del parágrafo 2 del artículo 17 del Estatuto 
General, de acuerdo con el siguiente orden del día.” 
 

1. VERIFICACIÓN DEL QUÓRUM Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA  
 

Verificación de Quórum. 
 
La Dra. Jessica Agudelo inicia llamando a lista de los miembros del Consejo 
Académico con el fin de verificar los asistentes, logrando determinar que se 
cuenta con la asistencia de todos los consejeros y por tanto en la sesión hay 
Quorum decisorio y deliberatorio, en consecuencia; se procede a someter la 
aprobación del orden del día. 
 
Aprobación del orden del día. 
 
Una vez realizada la lectura del orden del día, el cual consta de 5 puntos. Es 
aprobado por unanimidad y sin modificaciones.  
 

2. APROBACIÓN DE LAS ACTAS DE LAS SESIONES ANTERIORES 
 

La Dra. Jessica Agudelo somete a votación el acta N° 14 del 27 de agosto de 
2020. 
 
Al respecto no existen observaciones, por unanimidad se aprueba acta N° 14. 
 
La Dra. Jessica Agudelo somete a votación el acta N° 15 del 07 septiembre de 
2020. 



 

 

 
Sin encontrar comentarios al respecto, es aprobada por todos los miembros del 
Consejo Académico. 
 
La Dra. Jessica Agudelo somete a votación el acta N° 16 del 23 septiembre de 
2020. 
 
Los integrantes del Consejo Académico aprueban sin observaciones el acta N° 16 
del 23 septiembre de 2020. 
 

3. PRESENTACIÓN DE INFORME ACADÉMICO 
 

El Vicerrector Académico, Dr. Jorge Gómez expone lo referente al informe 
académico. Para ello hace contextualización sobre el Reporte de Estudiantes, 
Inicio de semestre 2020-2 bloque 2, Inicio del semestre SER IU Digital, Gestión 
de becas - Programa becas zonas futuro, Desarrollo académico- En el mes de 
septiembre se radicaron 7 programas ante el Ministerio de Educación Nacional - 
Política de segunda lengua, Cátedra Abierta, Alianzas - "Interactua, descubre y 
aprende ciencias con laboratorios virtuales PhET", Evaluación Docente. 
(Para efectos de profundizar, ver anexo “Informe Académico octubre_2020_V1” 
https://view.genial.ly/5f75b47155a0230d969b827c/horizontal-infographic-timeline-consejo-
academico-octubre-2020) 
 
 
El Dr. Jasson de la Rosa resalta y agradece el trabajo a todos los que hicieron 
parte de la bienvenida para los nuevos estudiantes.  
 

4. Presentación de la proyección del programa de Ingeniería en Software 
y Ciencia de Datos. 
 

Para introducir el punto, el Dr. Jorge Gómez realiza una contextualización acerca 
de la necesidad y pertinencia del programa, da cuenta de las altas expectativas 
que se generan frente al programa. Es un programa que sería fortaleciendo la 
oferta académica.  
 
El Coordinador de la Facultad de Ingeniería y Ciencias Agropecuarias, Dr. 
Esteban Zapata Trejos, da paso al profesor Cesar Felipe Henao Villa para que 
inicie la presentación del proyecto del programa de Ingeniería en Software y 
Ciencia de Datos. (Para efectos de profundizar, ver anexo 
“Proyeccion_Ingenieria_Software_Consejo Académico”) 
 

https://meet.google.com/linkredirect?authuser=1&dest=https%3A%2F%2Fview.genial.ly%2F5f75b47155a0230d969b827c%2Fhorizontal-infographic-timeline-consejo-academico-octubre-2020
https://meet.google.com/linkredirect?authuser=1&dest=https%3A%2F%2Fview.genial.ly%2F5f75b47155a0230d969b827c%2Fhorizontal-infographic-timeline-consejo-academico-octubre-2020


 

 

El Dr. Esteban Zapata agrega que el proyecto se pasó por el Consejo de Facultad 
recibiendo el visto bueno por parte de ellos.  
 
El Dr. Jorge Gómez recomienda al Consejo Académico de presentar el proyecto 
ante el Consejo Directivo.   
  
El Dr. Juan Diego sobre la malla curricular que se está creando, recomienda por 
parte de los estudiantes un enfoque más directo, indica que ha hecho una 
comparativa con otras IES y le gustaría que se hiciera un análisis sobre ciertas 
materias que quizás se podrían salir de la línea del programa.  
 
El Dr. Jorge Gómez indica que se ha venido trabajando en el enfoque de cada 
uno de los programas, invita a los estudiantes para ver esas áreas de formación 
desde otra perspectiva; se deben hacer otros análisis y tienen que ver con la 
formación para aquellas cosas que se piensan “no sirven”, hay que fortalecer esas 
visiones de tipo social.  
 
El Dr. Rubén Vásquez Indaga sobre el estado actual del documento maestro del 
programa. 
 
El Vicerrector Académico responde que se está construyendo desde cero y que 
requiere de todas las etapas y requisitos para concretar la radicación. Indica que 
se ha avanzado con la justificación desde lo institucional, aspira dar continuidad 
a los graduandos que desean seguir construyendo su formación institucional.  
 
El Dr. Rubén Vásquez da cuenta de la importancia de esa área de formación, 
reconoce que de los activos más valiosos en la sociedad son los referentes al 
manejo de la información, sobre ese aspecto existen criterios éticos que se deben 
fortalecer desde los cursos de formación social. Considera que las personas que 
se formen en el programa le estarían aportando a muchas otras ramas del saber, 
la informática se puede aplicar a todas las áreas. Considera que es muy 
importante seguir trabajando en el documento maestro.  
Dra. Jessica somete a votación la recomendación del programa ante el Consejo 
Directivo.  
 
Jasson Alberto De La Rosa aprueba la recomendación. 
Esteban Zapata Trejos Recomienda.  
Juan Diego Rico Urrego aprueba. 
Rubén Darío Vásquez Salazar aprueba. 
Jorge Alberto Gómez López recomienda y aprueba. 



 

 

Hermes Jaime Gutiérrez Piedrahita aprueba. 
Orlando Betancur Muñoz aprueba. 
 

5.  PROPOSICIONES Y VARIOS. 
 
El Dr. Rubén Vásquez hace énfasis en la implementación del proceso de 
evaluación docente, resalta la importancia de ir avanzando con el tema. Es un 
aspecto importante para el mejoramiento de la calidad en la Institución, es 
importante que los estudiantes puedan dar fe de su satisfacción frente a los 
docentes de los que reciben el conocimiento.  
 
 
El consejero Juan Diego indaga sobre Intersemestrales, quiere saber dónde se 
puede validar esa información. 
 
La Dra. Erika indica que los Intersemestrales aún no se han implementado, sin 
embargo, se puede remitir ante los Coordinadores, pero según la demanda se 
puede ir desarrollando esa estrategia.  
 
Sin existir proposiciones, se da por terminada la sesión siendo las 3:06 de la tarde. 
 
 
 
 

VOTACIONES 
1-  VERIFICACIÓN DEL QUORUM Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DIA  

 
Aprobación del Orden del Día 
 
El resultado de la votación fue el siguiente: Jasson Alberto de la Rosa, aprueba. 
Jorge Alberto Gómez López, aprueba. Orlando Betancur Muñoz, aprueba. Rubén 
Vásquez Salazar, aprueba. Esteban Zapata Trejos, aprueba. Juan Diego Rico 
Urrego, aprueba y Hermes Gutiérrez Piedrahita, aprueba.  
Con siete (7) votos a favor, por unanimidad queda aprobado el orden del día. 

2- APROBACIÓN DE LAS ACTAS DE LAS SESIONES ANTERIORES 
 

Actas No. 14, Acta No. 15, Acta No. 16. 
El resultado de la votación fue el siguiente: Jasson Alberto de la Rosa, aprueba. 
Jorge Alberto Gómez López, aprueba. Orlando Betancur Muñoz, aprueba. Rubén 



 

 

Vásquez Salazar, aprueba. Esteban Zapata Trejos, aprueba. Juan Diego Rico 
Urrego, aprueba y Hermes Gutiérrez Piedrahita, aprueba.  
Con siete (7) votos a favor, por unanimidad quedan aprobadas las actas. 

3- Presentación de la proyección del programa de Ingeniería en Software 
y Ciencia de Datos. 

 
El resultado de la votación fue el siguiente: Jasson Alberto de la Rosa, aprueba. 
Jorge Alberto Gómez López, aprueba. Orlando Betancur Muñoz, aprueba. Rubén 
Vásquez Salazar, aprueba. Esteban Zapata Trejos, aprueba. Juan Diego Rico 
Urrego, aprueba y Hermes Gutiérrez Piedrahita, aprueba.  
Con siete (7) votos a favor, por unanimidad queda aprobada la recomendación.  
 

COMPROMISOS 
No. Tarea Responsable Observaciones 
N/A SIN N/A N/A 

 
FIRMAS 

 
 
 

 
 

JASSON ALBERTO DE LA ROSA ISAZA 
Presidente 

JESSICA ANDREA AGUDELO VÉLEZ 
Secretaria del Consejo 

 


